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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ХОТЕЛИ, КАК ЛУЧШЕ…ХОТЕЛИ, КАК ЛУЧШЕ…

МЕЖДУ ДВУХ МЕЖДУ ДВУХ 
БЕРЕГОВБЕРЕГОВ

ШАГ НАЗАДШАГ НАЗАД

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

СВОЙ СРЕДИ ЧУЖИХ

Будь Ололо Тимиетан Джерри цвета кожи, 
привычной для европеидной расы, ничего 
особенного в том, что его выбрали старостой 
маленькой российской деревушки, не было 

бы. А так новость о необычном решении 
деревенского схода жителей Рогачево 
с информплощадок нашего холдинга «Мак- 
Медиа» разлетелась по пабликам калужских 
коллег.
Меня как журналиста эта история 

заинтересовала не потому, что Тим (а он 
позволил мне так называть его) темнокожий, 

а потому, что он неожиданно для себя стал 
доказательством человечности нашего общества.

Именно человечности! Когда люди способны оценивать 
себе подобного по душевным и деловым качествам, 
а не по цвету кожи, расовой принадлежности 
и вероисповеданию.

ШКОЛЫ БОРОВСКОГО ШКОЛЫ БОРОВСКОГО 
РАЙОНА ВОЗВРАЩАЮТСЯ РАЙОНА ВОЗВРАЩАЮТСЯ 

КО ВТОРОЙ СМЕНЕКО ВТОРОЙ СМЕНЕ

Cтр. 8Cтр. 8

Cтр. 3Cтр. 3

Cтр. 7Cтр. 7

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
ХОТЯТ ВОЗРОДИТЬ ХОТЯТ ВОЗРОДИТЬ 

ПОДВЕСНЫЕ МОСТЫПОДВЕСНЫЕ МОСТЫCтр. 5Cтр. 5

НА СЕЛЬСКИХ НА СЕЛЬСКИХ 
ВЫБОРАХ ПОБЕДИЛ ВЫБОРАХ ПОБЕДИЛ 
ТЕМНОКОЖИЙ ТИМТЕМНОКОЖИЙ ТИМ АНТИТЕРРОР И РЕФОРМА СКОРОЙ АНТИТЕРРОР И РЕФОРМА СКОРОЙ 

ПОДКОСИЛИ ЦРБПОДКОСИЛИ ЦРБ
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Проблему с водоснабжением 
в Боровске в этом году без 

преувеличения можно назвать 
темой № 1 для Боровского рай-
она. Чтобы привести ситуацию 
в норму, чиновники перепробо-
вали много различных спосо-
бов и подходов, но в глобаль-
ном плане изменений было не 
много.

После небольшого затишья, 
на прошлой неделе боровча-
не вновь завалили соцсети жа-
лобами на качество поставля-
емого им ресурса. В ответ на 
это глава администрации района 
Николай КАЛИНИЧЕВ, видимо устав 
«отдуваться» за «Калугаоблводока-
нал», предложил дать шанс калуж-
скому монополисту самому ответить 
на поступающие претензии.

— Судя по всему, нам пора начать 
приглашать на планерки руководи-
теля районного участка «Калугаоб-
лводоканала». Потому что несмо-
тря на все усилия, которые органи-

зация вроде как принимает, вопрос 
этот практически еженедельно оста-
ется у нас на слуху. Некоторое время 
после визита руководства из Калу-
ги ситуация пришла в норму и нуж-
но разобраться, что опять случилось 
и привело к всплеску обращений. 
Причину нужно найти, чтобы у нас 
было понимание, как действовать 
в дальнейшем, —  отметил Николай 
Александрович.

Знаменитый боровский художник Влади-
мир Овчинников написал новую уличную 

картину. В середине августа она появилась на 
заборе у дома на ул. Коммунистической, 34.

Название незамысловатое, прямо ото-
бражающее сам рисунок —  «Гагарин 
в Боровске».

— В повестку новейшего времени, —  про-
комментировал ее появление автор на своей 
странице в Фейсбуке.

Настенную картину Владимир Овчинни-
ков, как это часто бывает в его творчестве, 
сопроводил стихотворением своей супруги 
Эльвиры Частиковой:

«Улыбка Гагарина, став символом века,
Обаяла планету, явив Человека,
Чтобы каждый по ней прочитать сразу 

смог:
«Миру —  мир!» —  средь земных и небес-

ных дорог».
Заметим, на картине первый космонавт 

Земли не въезжает, а двигается в направ-
лении из Боровска —  уже проехал мост че-
рез Протву. В руках Юрий Гагарин держит 
символ мира —  белого голубя, а по бокам 
от кабриолета космонавта на мотоциклах 
его сопровождают два милиционера —  
не то надзирают, не то охраняют. Спра-
ва в окне второго этажа дома изображен 
портрет Гагарина в скафандре с надписью 
«Увековечим».

Учитывая, что творчество Владимира 
Александровича порой носит аллегориче-
ский смысл, можно предложить, что и в этот 
раз 84‑летний художник вынес на стены Бо-
ровска закодированное послание, прочи-
тать которое дано не каждому.

ЖКХ

В ГОРОДЕ

«БАЯН»

ГЛАВНОГО «ВОДЯНОГО» ГЛАВНОГО «ВОДЯНОГО» 
БОРОВСКОГО РАЙОНА БОРОВСКОГО РАЙОНА 
ЖДУТ В АДМИНИСТРАЦИИЖДУТ В АДМИНИСТРАЦИИ

ВЛАДИМИР ОВЧИННИКОВ ВЛАДИМИР ОВЧИННИКОВ 
ЗАВЕЗ В БОРОВСК КОСМОНАВТАЗАВЕЗ В БОРОВСК КОСМОНАВТА

Учебный год еще не начался, 
а министр образования Калуж-

ской области Александр АНИКЕЕВ 
уже успел нахамить родителям. 
И вроде не собирался делать это-
го в своем прямом эфире, но от-
ношение не скроешь. Вот и выли-
лось оно в пренебрежение к тем, 
кто работая на прокорм семьи 
и не имеет бабушек под боком, 
вынужден отправлять детей на 
продленку. Ее министр образова-
ния назвал «местом складирова-
ния детей», где их «кормят и вы-
гуливают». Ну прям как животных 
 каких-то.

Очередные перлы Аникеева родились в про-
цессе рассказа, как незатейлива была прод-
ленка в прошлом и как она перспективна те-
перь в плане допобразования. И о том, что 
они —  министерские —  ратуют за то, чтобы 
перевести все школы на программу полного 
дня.

От такого масштаба полета мысли областного 
чиновника в районных школах могут и присвист-
нуть от удивления! Например, в Боровском райо-
не в этом году три школы будут учить в две сме-
ны —  детей неожиданно много, в том числе и за 
счет приезжих. Поэтому говорить о продленке 

вообще не приходится. Только осознавать, что 
мечты министра ни как не бьются с реальностью, 
требующей, в первую очередь, новые школы, во 
вторую —  квалифицированных кадров, а в тре-
тью —  достойных зарплат учителям, чтобы они 
не смотрели в сторону столицы. А потом уже 
и о полном дне можно будет поговорить.

Что касается родителей, то им словесные 
обороты министра образования вообще не по-
нравились. По их мнению, Александр Аникеев, 
мягко резюмируя, засиделся в кресле.

В  общем, интересный учебный год 
намечается.

УЖ ДА!

МИНИСТР ОБРАЗОВАНИЯ АЛЕКСАНДР АНИКЕЕВ МИНИСТР ОБРАЗОВАНИЯ АЛЕКСАНДР АНИКЕЕВ 
ОПЯТЬ ОБИДЕЛ РОДИТЕЛЕЙОПЯТЬ ОБИДЕЛ РОДИТЕЛЕЙ

Подготовкой к новому учебному году 
в августе были заняты не только об-

разовательные учреждения и родите-
ли, но и руководители муниципалите-
тов. Именно на них лежит ответствен-
ность за создание безопасных условий 
для передвижения детей к месту учебы.

Одним из проблемных маршрутов в Ба-
лабанове является путь к пятой школе для 
ребят, проживающих в соседнем поселе-
ний «Совхоз Боровский». Им приходится 
идти вдоль кабицынской дороги, и путь это 
непрост. Все сложности перехода за неде-
лю до 1 сентября оценили главы админи-
страций Боровского района Николай КА-
ЛИНИЧЕВ и Балабанова Сергей ГАЛКИН.

— Путь этот, надо сказать, небезопас-
ный, поэтому наметили ряд мер по приве-
дению в порядок, а местами и строитель-
ству пешеходной дорожки, —  прокоммен-
тировал Калиничев.

Проблема пешего сообщения между 
двумя муниципалитетами, границы между 
которыми уже практически стерты, суще-
ствует не первый год. Полноценный и без-
опасный тротуар нужен не только школь-
никам, он необходим всем. Но построить 
его мешают земельные сложности —  в по-
лосе отвода автодороги местами нет зем-
ли для прокладки тротуара. Тем не менее, 
вопрос пытаются решить с участием до-
рожного министерства, поскольку каби-
цынская дорога является собственностью 
региона. Однако за два года таких реше-
ний проблема никуда не делась. Поэтому, 
может случиться и так, что вновь вспомнят 
о ней только к началу следующего учебно-
го года, когда до очередных выборов будет 
рукой подать.

ТРОТУАРА ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ ТРОТУАРА ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ 
ПО-ПРЕЖНЕМУ НЕТ!ПО-ПРЕЖНЕМУ НЕТ!
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ВЫЗОВ В НИКУДА
Боровская ЦРБ в этом году регу-

лярно приковывает к себе внима-
ние всего района. В первую оче-
редь «благодарить» за это следует 
подрядчиков, явно затягивающих 
идущий здесь большой ремонт. Но 
на этой неделе нерадивые рабочие 
отошли на второй план, уступив ме-
сто более актуальным вопросам.

Первый связан с реформой ско-
рой помощи. Давно объявленная 
централизация экстренной службы 
в августе добралась и до боровских 
медиков. В целом, то, что теперь 
бригады подчиняются руководству 
единого центра из Калуги и работа-
ют совместно с коллегами из Мало-
ярославецкого и Жуковского райо-
нов должно сделать работу скорой 
оперативнее.

На практике пока глобальных из-
менений никто не почувствовал, 
разве что дозвониться до врачей 
после передачи стало куда слож-
нее. Об этом рассказали представи-
тели районной ЕДДС, которые пер-
вые сталкиваются с недовольными 
жителями.

На прошлой неделе к ним посту-
пило 242 звонка от людей, которые 

не смогли вызвать медиков и по-
рядка 250 обращений с различны-
ми уточнениями и вопросами по 
этой теме.

После передачи скорой в веде-
ние Калуги, районный стационар-
ный телефон 4–42–03 перестал ра-
ботать и принимать вызовы. Люди 
вполне закономерно переключи-
лись на единые номера, например, 
на 103, но и здесь их ждал неприят-
ный сюрприз —  на звонки отвеча-
ли медики из Обнинска, а наукоград 
под централизацию не попадает.

Казалось бы, раз уже все бри-
гады севера региона объединили 
в единую сеть, то логично добавить 
в нее и самый крупный город. Но тут 

нельзя забывать, что здравоохране-
нием Обнинска ведает не Минздрав, 
а ФМБА. Поэтому и лезть на терри-
торию другой структуры ее сотруд-
ники не будут.

— В этом вопросе мы постара-
лись разобраться, и нам ответи-
ли, что подобное происходит из‑за 
близости вышек связи. Они стоят 
рядом, и поэтому звонок из наше-
го района попадает в Обнинск. Что 
с этим делать, пока не совсем ясно, 
но проблема действительно есть. 
Что же касается стационарного те-
лефона, то сейчас ведем перегово-
ры о том, чтобы вернуть его к ра-
боте, настроив переадресацию 
в Калугу. Пока же вызвать брига-
ду скорой можно, позвонив по те-
лефону 122, там же получить кон-
сультацию. Ну и, конечно, единый 
номер 112 работает без сбоев, —  
рассказала главврач ЦРБ Наталья 
Огородникова.
ПРОХОДА НЕТ?

Но помимо проблем с вызова-
ми недовольство у жителей вы-
звало и еще одно, озвученное На-
талье Владимировной в понедель-
ник, объявление. На территории 
ЦРБ ужесточили правила въезда 
в связи с требованием Минздрава 

об усилении мер антитеррористи-
ческой безопасности.

Теперь подъезжать к больнице 
могут сотрудники, имеющие про-
пуск, а также машины экстренных 
служб —  скорой, МЧС, полиции 
и так далее. Всем остальным же 
предложили оставить свое транс-
портное средство на парковке и до-
бираться до учреждения пешком.

Само собой, люди отреагирова-
ли очень бурно. К то‑то задавался 
вопросами, как быть людям на ко-
стылях или с переломами и други-
ми тяжелыми травмами, другие сра-
зу забеспокоились о беременных 
боровчанках. Самые же «горячие 
головы» и вовсе предложили за-
крыть вход на территорию для са-
мой Огородниковой.

В ответ Наталья Владимировна 
пояснила, что издеваться над па-
циентами врачи точно не планиру-
ют, и в данном случае речь идет не-
много о другом.

— Прекрасно понимаем, что си-
туации бывают разные. И  если, 
скажем, машина с маломобильным 
человеком или роженицей подъе-
дет к шлагбауму и объяснит охран-
нику ситуацию, проблем с въездом 

у них не возникнет. В данном слу-
чае наша цель оградить учреждение 
от посторонних, которые просто за-
езжают и стоят на своих автомоби-
лях, та же молодежь, паркующаяся 
просто пообщаться и послушать му-
зыку. Безопасность пациентов и со-
трудников для нас первоочередная 
задача, но превращать эти меры 
в «драконовские» мы не будем, —  
отметила Огородникова.

По отношению к боровчанам под-
ход безусловно верный. Но в таком 
случае несколько теряется смысл 
самих антитеррористических мер 
как таковых. Ведь получается, что 
условные злоумышленники могут 
просто замаскироваться, наложить 
гипс, взять костыли и пробраться 
на территорию больницы на сво-
ем авто.

Поэтому складывается впечатле-
ние, что данная инициатива про-
сто отголосок общего усиления 
безопасности по стране в связи со 
специальной военной операцией, 
и вряд ли это нововведение про-
держится долго или существен-
но изменит работу медицинского 
учреждения.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ХОТЕЛИ, КАК ЛУЧШЕ…ХОТЕЛИ, КАК ЛУЧШЕ…
На этой неделе боровская ЦРБ вновь оказалась 
в центре внимания чиновников и жителей. 
Причиной тому стали новые антитеррористические 
меры и последствия реформы скорой помощи, 
вылившиеся в недовольство боровчан.

Одни люди жаловались, что после передачи 
экстренной службы в Калугу до нее невозможно 
дозвониться, а другие в свою очередь 
возмущались закрытием проезда на территорию 
больницы.

Разбираться с этим пришлось 
главврачу Наталье ОГОРОДНИКОВОЙ, 
пояснившей, из-за чего случились 
накладки и как теперь быть пациентам.

АНТИТЕРРОР И РЕФОРМА СКОРОЙ АНТИТЕРРОР И РЕФОРМА СКОРОЙ 

ПОДКОСИЛИ ЦРБПОДКОСИЛИ ЦРБ
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ДВЕ БЕДЫ

Первые шесть месяцев текуще-
го года для поселений Боровского 
района выдались непростыми. Об 
этом главы местных администра-
ций напоминают жителям букваль-
но в каждом выступлении. Не стал 
исключением и возглавляющий ис-
полнительную власть СП «Крив-
ское» Эльдар АБАСОВ, прямо за-
явивший, что год для его команды 
начался непросто. И причин тому 
было несколько.

В первую очередь, в Кривском 
«сорвался» один из важных проек-
тов —  дальнейшее благоустройство 
спортивной площадки с  катком. 
Случилось это по вине подрядчика, 
и из‑за последовавшей далее про-
цедуры расторжения сроки были 
перенесены.

— Несмотря на возникшие слож-
ности от планов своих мы отказы-
ваться не намерены. В этом году 
контракт отыграем повторно и, на-
деюсь, что все на этот раз прой-
дет без проблем и все задуман-
ное реализуем, —  отметил Эльдар 
Абасович.

Помимо этого, «седых волос» гла-
ве добавила и многострадальная 
КНС. В прошлом году с переключе-
нием стоков и устранением аварии 
в поселении возникло много про-
блем, которые чиновники решали 
буквально на ходу. В 2022‑м ситу-

ация заметно выправилась, но все 
равно без ЧП обойтись не удалось.

— Я думаю, жители Кривского 
помнят, что у нас было несколько 
аварийных ситуаций, и ощутили 
на себе их последствия. Чтобы это-
го не повторилась, была проделана 
большая работа —  переложен один 
участок ведущий до коллектора, 
что существенно повысило надеж-
ность системы и снизило риск за-
грязнения. По сути все, что намети-
ли в этом направлении мы сделали. 
Осталась только работа по второ-
му, резервному вводу электроэнер-
гии, чтобы станция не останавли-
валась и в случае перебоев с пода-
чей ресурса, —  подчеркнул Эльдар 
Абасович.
СЕРЬЕЗНЫЕ ПЛАНЫ

Впрочем, помимо проблемных 
точек местным властям есть и чем 
похвастаться. Например, сейчас 

в поселении идет большой ремонт 
тепловых сетей, на который было 
выделено 15,5 миллионов руб лей. 
Сумма серьезная, поэтому чинов-
ники прикладывают все усилия, 
для обеспечения контроля за каж-
дым этапом работ.

Приятную новость услышали жи-
тели деревень Писково и Город-
ня —  здесь завершился этап сбора 
необходимых документов для стро-
ительства газопровода. Ориенти-
ровочным временем начала работ 
называют первый квартал 2023‑го 
года, и Эльдар Абасович подчер-
кнул, что это реальные сроки, а не 
туманная перспектива.

Еще одним большим начинанием 
можно назвать работу по капиталь-
ному ремонту Дома культура. Как 
правило, у местных властей и без 
того хватает забот, чтобы выделять 
бюджетные средства на столь мону-
ментальную задачу.

На помощь здесь приходят раз-
личные профильные и федераль-
ные программы, но чтобы попасть 
в них, нужно провести подготовку 
и собрать необходимые заключения 
проверок и экспертиз. Сейчас этим 
вопросом чиновники и занимаются.

— Активно работаем над проек-
том. Были небольшие технические 
сложности, но их удалось преодо-
леть. Надеемся, что уже в следую-
щем году, в крайнем случае в пер-
вом квартале 2023‑го года, нач-
нется реконструкция нашего Дома 
культуры. Помимо капремонта хо-
тим провести расширение здания, 
добавив порядка 400 квадратных 
метров, чтобы наши 19 коллекти-

вов могли разместиться в комфорт-
ных условиях, —  рассказал Абасов.

Также часть новых метров пла-
нируют отдать спортивным сек-
циям, которые сейчас остаются 
«неприкаянными».
ГЛАВНЫЙ ВОПРОС

Что же касается поступивших во-
просов, то они в большинстве своем 
был посвящены одной теме, которая 
может считаться в поселении глав-
ной проблемой последнего месяца. 
Речь, конечно же, о водоснабже-
нии деревни Климовское, где люди 
жалуются на регулярные перебои 
в подаче ресурса.

Как заметил Эльдар Абасович, 
местные власти не намерены опу-
скать руки и продолжат разбирать-
ся в ситуации.

— Сама по себе скважина нахо-
дится в рабочем состоянии, и обо-
рудование на ней также было за-
менено. На наш взгляд причина 
в увеличенном разборе —  местная 
система рассчитана на снабжение 
6 колонок и одного двухэтажно-
го дома. Мы же насчитали 27 вре-
зок. Само собой, в жару, когда люди 
разбирают воду в том числе для 
поливки огородов, это не может не 
сказываться, —  подчеркнул глава 
администрации.

Для того чтобы навести порядок, 
Абасов призвал к сотрудничеству 

местных жителей, и после того как 
селяне выработают свои предложе-
ния по решению проблемы, обещал 
с ними встретиться и еще раз обсу-
дить ситуацию.

Не забыли и про уже ставшую 
традиционной для подобных эфи-
ров тему подвесного моста в Крив-
ском. Его судьба в  «подвешен-
ном» состоянии находится уже не 
первый год, после того как объ-
ект окончательно пришел в негод-
ность из‑за очередного паводка. 
И на этот раз Эльдар Абасович дал 
людям четкий ответ о том, что чуда 
в виде ремонта конструкции точно 
ждать не стоит.

— Как только будут оформлены 
необходимые документы, мост бу-
дет ликвидирован. На балансе сель-
ского поселения он никогда не сто-
ял и был построен одним из обнин-
ских предприятий. Сейчас острой 
необходимости в нем нет —  дачни-
ки, которые пользовались объектом, 
могут без проблем добираться до 
своих участков как на автомобилях, 
так и общественным транспортом. 
Строить же новый по примерным 
оценкам обойдется в 118 миллио-
нов руб лей. Тратить такие деньги на 
этот вопрос считаю нецелесообраз-
ным, поскольку есть куда более на-
сущные проблемы, требующие вни-
мания, —  подчеркнул Абасов.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОРОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР
ЭЛЬДАР АБАСОВ РАССКАЗАЛ ЭЛЬДАР АБАСОВ РАССКАЗАЛ 

О ПРОБЛЕМАХ ПОСЕЛЕНИЯ О ПРОБЛЕМАХ ПОСЕЛЕНИЯ 
И БОЛЬШИХ ПЛАНАХИ БОЛЬШИХ ПЛАНАХ

В Боровском районе продолжается период отчетов 
местных властей по итогам первого полугодия.
На прошлой неделе на связь с жителями вышел глава 
администрации СП «Кривское» Эльдар АБАСОВ. В своем 
докладе он был откровенен, не стеснялся говорить 
о проблемных точках и вопросах.
При этом самих селян беспокоил по большей части один 
вопрос —  водоснабжение деревни Климовское, которому 
в итоге и были посвящены практически все поступившие 
обращения.
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СВОЙ СРЕДИ ЧУЖИХ

СВОИ ЛЮДИ

Алексей ГЕРАСЬКИН как сде-
лал первый шаг в социальные 
сети год назад, так и движется 
в этом направлении, уверен-
но набирая скорость и набивая 
руку. Это для жителей СП «Вор-
сино» он глава администрации, 
а для каждого журналиста те-
перь еще и ньюсмейкер.

Пока ни в Боровском районе, 
ни в региональном масштабе, 
ловко вбрасывающих инфор-
мацию так, чтобы она не смеша-
лась в общий чиновничий «ком-
пот» в соцсетях, конкурентов 
у Гераськина нет. Мнение мое, конечно, 
субъективное, но верное!

В минувшее воскресенье он опубли-
ковал несколько постов на своей стра-
нице в ВК, рассказав, что в деревнях 
проходят сходы жителей, и среди об-
суждаемых вопросов в повестке дня —  
выборы старост. Г де‑то эти полномочия 
остались за прежними «главными на 
деревне»,  где‑то переданы новым лю-
дям. Как и в Рогачево, где пред-
ставлять интересы населенного 
пункта на уровне сельского по-
селения доверили Ололо Тими-
етан Джерри, попросту —  Тиму.

За несколько часов до этого 
поста Алексей Васильевич там 
же нейтрализовал возможную 
волну нетолерантных выска-
зываний: опубликовал инфор-
мацию о требованиях к канди-
датам на общественный пост 
старосты. Пункт о том, что че-
ловек обязательно должен яв-
ляться гражданином РФ, свое 
охранное дело сделал, и  тут 
Гераськину особый респект за 
дальновидность.

ПОМОГИ СЕБЕ

Популярность, обрушившаяся на 
Ололо Тимиетан Джерри, его опреде-
ленно смутила. На предложение встре-
титься ответил: «Рано! Я еще ничего не 
успел сделать». Но  мы‑то тоже не лы-
ком шиты, умеем убеждать. А потому, 
сказав, что статья в «Неделе» будет его 
стимулом в работе, уже через час при-
ехали в Рогачево.

Деревня сначала впечатли-
ла —  улицы чистые, домики 
красивые, заборы в ряд. А по-
том все же разочаровала: боль-
ше похожа на садовое обще-
ство, чем на деревушку. Душе 
и взгляду не хватило простора, 
палениц, крапивы и снующих 
под колесами кур.

Но это тоже субъективно, по-
скольку новому старосте его 
деревня нравится. Говорит, ког-
да выбирали с женой и детьми 
(а их в семье пятеро) место, где 
пустить корни, объехали поч-
ти всю Калужскую область, но 
только Рогачево сразу запала 

в душу, и случилось это всего три года 
назад.

В России он в общей сложности уже 
33 года, здесь учился и работал. Рас-
сказывать откуда и чем занимался рань-
ше не захотел, но я и не пытала. Не на 
эти жизненные переплетения его сосе-
ди ориентировались, когда именно его 
выбирали первым парнем на деревне.

— Тим, знаете, почему на Вас сдела-
ли ставку? Вы же человек отно-
сительно новый для деревни —  
всего три года здесь?

— Я когда приехал в дерев-
ню, на нашей улице не было ни 
освещения, ни дороги —  грун-
товая только. Зимой ее, быва-
ло, не чистили: чтобы жене вы-
ехать с детьми, мы с утра сами 
сгребали снег —  метров двести! 
В дождь —  лужи и грязь. Я ког-
да собрался идти в администра-
цию добиваться, чтобы дорогу 
отсыпали щебнем, соседи го-
ворили —  «Зря, не сделают!». 
А я говорил «Сделают!». Ходил, 
разговаривал, и  вот резуль-
тат, —  кивнул мой собеседник 

нам под ноги, где плотным 
слоем лежал щебень вполне 
себе достойной для деревен-
ской дороги фракции.

— А что помогло —  на-
стойчивость?— спрашиваю 
Тима, с которым к тому вре-
мени уже договорились об-
ращаться друг к  другу по 
имени.

— Доброжелательность. 
С  людьми надо разгова-
ривать уважительно, а  не 
стучать кулаком по столу 
и хлопать дверьми. Я всег-
да улыбаюсь людям. Не ис-
кусственно, а  от души —  
это мое отношение к жизни. 
В администрации работают 
такие же люди: откликну-
лись, сделали свет и дорогу. 
После этого соседи по де-
ревне и сказали «Если себе 
сделал, то и нам сделаешь!»
ЕСТЬ ПЛАН

Спросила у Тима, было ли 
для него определяющим фактором для 
выбора места жительства то, что Вор-
сино, считай, лакшери среди сельских 
поселений Калужской области —  самое 
богатое. Сказал —  нет, даже не знал об 
этом. Но когда начал жить в Рогачево, 
то прочувствовал, поскольку сосед-
ствующий с деревней индустриальный 
парк «Ворсино» дал о себе знать вместе 
с веткой железной дороги. От ее грохо-
та он уже просил администрацию СП 
отгородить населенный пункт шумои-
золирующим экраном.

Еще в его списке желаний к местному 
органу власти —  отсыпка щебнем дру-
гих улиц деревни и размещение здесь 
детской площадки.

— У нас негде играть детям. Вот моя 
жена тоже ездит с младшими в Ворсино.

— А жители на сходе уже надавили 
Вам поручений?

— На этой встрече они озвучивали 
администрации волнующие их вопро-
сы. Я внимательно слушал, запоминал, 
теперь буду по ним работать.
НА СВОЮ ГОЛОВУ

То, что Тим теперь станет частым 
визитером в администрации, ее гла-
ва Алексей Гераськин не сомневается.

— Он в прошлом году нам весь по-
рог обил! Но с  ним приятно рабо-
тать: воспитанный и образованный 
человек. Настоящий мужик, хваткий 
и пробивной. Приходит не со сканда-
лом, а с конструктивном. Все бы такие 

были, —  делится Алексей Васильевич.
Естественно, в сельском поселении 

Ворсино не одно Рогачево, здесь поч-
ти два десятка деревень. Но

пробивная способность старосты —  
большое дело, поскольку, как извест-
но, просящему дается.

А просить Ололо Тимиетан Джерри 
планирует масштабно:

— Если потребуется не только мое 
участие, но и наших жителей, соберу 
подписи!

Так что, еще неизвестно, радоваться 
главе администрации активности Тима 
или впору напрячься.

PS: Расставаясь, мы с Тимом пожа-
ли друг другу руки и улыбнулись —  
сократили дистанцию в отношениях. 
Приятный человек, скажу вам! Какой 
хозяйственник? Судить не мне, а жите-
лям деревни, сделавшим свой необыч-
ный и здравый выбор.

Почему здравый? Да потому, что 
в  последнее время толерантность 
и  способность отделять плохое от 
хорошего у калужан сильно подмя-
ла миграционная политика государ-
ства. Она заставила многих смотреть 
не в глаза, а на их разрез. Слушать ни 
что говорит собеседник, а насколько 
по‑русски.

Так что, рогачевцы —  молодцы!
Это тоже мое мнение: субъективное, 

но верное!

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

НА СЕЛЬСКИХ НА СЕЛЬСКИХ 
ВЫБОРАХ ПОБЕДИЛ ВЫБОРАХ ПОБЕДИЛ 
ТЕМНОКОЖИЙ ТИМТЕМНОКОЖИЙ ТИМ

Будь Ололо Тимиетан Джерри цвета 
кожи, привычной для европеидной 

расы, ничего особенного в том, что 
его выбрали старостой маленькой 
российской деревушки, не было бы. 
А так новость о необычном решении 
деревенского схода жителей Рогачево 
с информплощадок нашего холдинга 
«Мак- Медиа» разлетелась по пабликам 

калужских коллег.
Меня как журналиста эта история 

заинтересовала не потому, что Тим 
(а он позволил мне так называть его) 

темнокожий, а потому, что он неожиданно для 
себя стал доказательством человечности нашего 
общества.
Именно человечности! Когда люди способны 
оценивать себе подобного по душевным 
и деловым качествам, а не по цвету кожи, 
расовой принадлежности и вероисповеданию.
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Во вторник у сотрудников МЧС по Бо-
ровскому району выдался напряжен-

ный день. Им пришлось ликвидировать 
сразу два крупных пожара.

Самый серьезный из них случился 
в деревне Комлево, где загорелся жилой 
дом. Огонь быстро охватил все строение, 
и чтобы потушить его потребовалось три 
пожарных автомобиля. К счастью, нахо-
дившиеся там в момент происшествия 
жильцы не пострадали.

Причиной случившегося специали-
сты назвали аварийный режим работы 
электрооборудования.

Что примечательно, по предваритель-
ным данным из‑за того же случилось 
и возгорание в СНТ «Тишнево», где сго-
рел дачный дом. Тут тоже обошлось без 
жертв.

В среду, 31 августа, 
около 12:00 в Бо-

ровском районе на-
чался природный по-
жар. На берегу Протвы 
вспыхнула сухая тра-
ва возле микрорайо-
на Русиново в городе 
Ермолино.

Огонь быстро рас-
пространился на не-
сколько гектаров. 
Этому способствовал 
ветер. Возникла угроза жилым домам, 
которые были всего в нескольких сотнях 
метров от пожара.

Сотрудники МЧС оперативно прибыли 
на место. Они вместе с местными жите-
лями смогли справиться со стихией. Обо-
шлось без жертв и пострадавших.

МЧС

ЧП

ДВА ДОМА СГОРЕЛИ В БОРОВСКОМ ДВА ДОМА СГОРЕЛИ В БОРОВСКОМ 
РАЙОНЕ ЗА ОДИН ДЕНЬРАЙОНЕ ЗА ОДИН ДЕНЬ

ОГНЕБОРЦЫ СПАСЛИ ДОМА ЕРМОЛИНЦЕВ ОГНЕБОРЦЫ СПАСЛИ ДОМА ЕРМОЛИНЦЕВ 
ОТ ПРИРОДНОГО ПОЖАРАОТ ПРИРОДНОГО ПОЖАРА

Сотрудники боровской ветеринарной 
станции продолжают активно зани-

маться профилактикой бешенства среди 
кошек и собак.

Для этого специалисты проводят выезд-
ные вакцинации, в ходе которых каждый 
владелец кошки или собаки может привить 
своих любимцев и защитить от смертельно 
опасного заболевания.

В прошлые выходные ветеринары приеха-
ли в Боровск и привили более 300 хвостатых 
друзей человека. Работа в районном центре 
продолжится и в эту субботу, 3‑го сентября. 
С 10:00 до 12:00 специалисты обойдут ули-
цы Горького, Коммунистическую, Циолков-
ского, Колхозную, Карла Маркса, Фридриха 
Энгельса, Лесную, Степана Разина, Зареч-
ную, 1 Мая, Московскую и Зеленую. А также 
заедут в поселок Институт, где всех желаю-
щих будут ждать возле дома № 3.

На прошлой неделе сразу в трех горо-
дах Боровского района резко обо-

стрилась ситуация с неприятными запа-
хами. При этом самая серьезная пробле-
ма возникла в Ермолине, где источником 
стал пожар на старых иловых картах.

На место выезжал лично глава админи-
страции района Николай КАЛИНИЧЕВ, ко-
торый подвел итоги проделанной работы.

— Случившееся возгорание в Ермолине 
было оперативно ликвидировано. Хочу ска-
зать спасибо членам ДПК и сотрудникам МЧС 
за то, что смогли справиться с этой пробле-
мой. В будущем прошу администрацию го-
рода держать ситуацию на контроле и при-
глядывать за участком. Особенно обратить 
внимание на расположенный рядом гараж-
ный кооператив, поскольку именно стихий-

ная свалка за гаражами и стала источником 
пожара. Нужно провести уборку, а также 
пообщаться с руководством, чтобы подоб-
ного не повторилось, —  отметил Николай 
Александрович.

Особенно в ликвидации пожара отметили 
ДПК из СП «Кривское», которая первой при-
была на место, причем помощь соседям ока-
зывал и лично глава администрации поселе-
ния Эльдар АБАСОВ. Помимо этой дружины 
помощь ермолинцам оказали команды из СП 
«Совьяки» и СП «Ворсино».

На минувших выходных в Боровском 
районе случилось крупное возгора-

ние. Сигнал сотрудникам пожарной ох-
раны поступил в районе 16:30.

Пожар начался на одном из частных 
участков в СНТ «Ветеран А», а для его лик-
видации потребовались силы двух расчетов.

К сожалению, спасти деревянные дачный 
дом огнеборцам не удалось —  огонь полно-
стью уничтожил строение. Также сгорело 
и два припаркованных здесь же автомобиля.

К счастью, в данном случае хотя бы обо-
шлось без человеческих жертв.

ПРОФИЛАКТИКА

РЕЗОНАНС

ПРОИСШЕСТВИЕ

В БОРОВСКЕ ПРОДОЛЖАЮТ В БОРОВСКЕ ПРОДОЛЖАЮТ 
ПРИВИВАТЬ ДОМАШНИХ ПРИВИВАТЬ ДОМАШНИХ 
ЛЮБИМЦЕВЛЮБИМЦЕВ

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ КРИВСКОГО ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ КРИВСКОГО 
ПОМОГ ЕРМОЛИНЦАМ ПОТУШИТЬ ПОЖАРПОМОГ ЕРМОЛИНЦАМ ПОТУШИТЬ ПОЖАР

РЯДОМ С ВОРСИНО СГОРЕЛ ДОМ РЯДОМ С ВОРСИНО СГОРЕЛ ДОМ 
И ДВА АВТОМОБИЛЯИ ДВА АВТОМОБИЛЯ
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УДОБНЫЙ ВАРИАНТ
Вопрос со строительством мо-

стов в Боровском районе не отно-
сится к числу самых острых и неот-
ложных. Тем не менее, периодиче-
ски эта тема  все‑таки привлекает 
к себе внимание чиновников.

Например, в  последние пару 
лет постоянно находится на слу-
ху подвесная переправа в дерев-
не Кривское, которая пришла в не-
годность после очередного павод-
ка. Или та же деревня Аграфенино, 
где чуть ли не каждую весну подни-
мающаяся вода в реке затаплива-
ет автомобильный мост, и подвес-
ная конструкция могла бы помочь 
сохранить хотя бы пешую связь 
с населенным пунктом. Есть нужда 
в подобных объектах и в Боровске, 
который всеми силами пытаются 
сделать привлекательным для ту-
ристов. Но во всех случаях чинов-
ники натыкаются на одну един-
ственную преграду —  стоимость 
подобных проектов.

— Я убежден, что подвесные пе-
реправы помогли бы нам решить 
целый ряд транспортных проблем 
в районе. И ситуация, когда 20–
30 лет назад наши предшествен-
ники с легкостью строили подвес-
ные мосты через Протву или другие 
реки, а мы этого сделать не можем, 
совсем не устраивает. То есть мо-
жем, но в том же Боровске проек-

тировщики говорят о сумме в 100 
миллионов руб лей, что кроме смеха 
ничего не вызывает, —  поделился 
своим мнением глава администра-
ции района Николай КАЛИНИЧЕВ.

Как подчеркнул Николай Алек-
сандрович, подвесной мост —  это 
та конструкция, возведение ко-
торой не должно превращаться 
в «стройку года», а быть доступ-
ным для чиновников вариантом. Но 
как добиться этого —  большой во-
прос, ведь проблема здесь вовсе не 
в жадных подрядчиках, а в самом 
законодательстве нашей страны.

— Получается, что с учетом всех 
существующих требований —  экс-
пертиз, оценок, водоохранных зон, 
ценник разрастается до нереаль-
ных значений! И вместо того, что-
бы малыми усилиями и небольши-
ми деньгами делать удобные про-
ходы для жителей, мы сегодня на 
поступающие вопросы ничего от-
ветить не можем, —  подытожил 
Калиничев.
СЛОВО ЗАКОНА

Исходя из этого, в администра-
ции района приняли решение еще 
раз рассмотреть все доступные 
варианты и попытаться отыскать 
«иголку в стоге сена», а именно 
подходящий идеальный проект, 
простой, не нарушающий закон 
и за небольшие деньги.

Звучит это начинание как откро-
венная утопия, и шансов у чинов-
ников, прямо скажем, немного.

Скорее всего, вопрос о подвес-
ных переправах так и останется 
нерешенным, по крайней мере до 
тех пор, пока в стране не поменяют 
законодательство. Само собой, все 
необходимые экспертизы и прочие 
появились не просто так, они по-
зволяют сделать объект безопас-
ным, экологичным и прочее, про-
чее. Но на деле получается, что 
субъекты просто перекидываются 
деньгами.

Проще говоря, чтобы построить 
даже небольшой мостик тому же 
району нужно искать деньги в об-
ластных или федеральных про-
граммах, чтобы заплатить эти же 
самые средства отвечающим за 
экспертизу государственным уч-
реждениям и тем самым вернув эти 
деньги в вышестоящие бюджеты. 
Звучит схема откровенно бредо-
во, толкая к мысли об узаконен-
ных откатах.

Но других вариантов на сегод-
няшний день нет.

Судя по всему, если жители 
 какой‑то деревни захотят сделать 
мост, им проще скинуться на него 
своими силами, чем ждать, ког-
да «продавить» проект получит-
ся у чиновников. Правда, в данном 
случае вопросы могут возникнуть 

уже к ним за самоуправство, да 
и в случае ЧП, как с тем же крив-
ским мостом, вкладываться в его 
ремонт никто не будет. Вот и по-
лучается, что в очередной раз за-
конодательство стоит на страже 
чего угодно, но только не интере-
сов и удобства обычных граждан.

РАССТАВИТЬ ПРИОРИТЕТЫ
Но настолько ли это большая 

проблема целом? Сколько на терри-
тории Боровского района подвес-
ных мостов сегодня затрудняются 
сказать даже в администрации. 
С учетом уже «приговоренного» 
к сносу кривского, мы смогли на-
считать пять подобных переправ. 
И их содержание для местных вла-
стей является той еще головной бо-
лью. И может прежде чем задумы-
ваться о строительстве новых, чи-
новникам сначала следует заняться 
уже существующими?

Например, мост между деревня-
ми Дедюевка и Сатино в СП «Со-
вьяки». На балансе у поселения эта 
конструкция не стоит, и принадле-
жит турбазе МГУ. Но вместе с тем, 
она является важной артерией, для 
местных жителей, и у администра-
ции поселения есть прямой инте-
рес поддерживать ее в подобаю-
щем состоянии. Вот только делать 
это напрямую она не может.

— Мы проводили периодиче-
ские ремонты, подтягивали тро-
сы чтобы мост оставался безо-
пасным. Но в данном случае за-
ниматься объектом полноценно 
мы не имеем возможности, нуж-
ны специалисты, нужно, чтобы он 
стоял у муниципалитета на балан-
се. А без этого сложно говорить 
о  каком‑то полноценном обслу-
живании, —  отмечает глава адми-
нистрации СП «Совьяки» Николай 
ГАЛЕНКОВ.

Та же ситуация и с переправой, 
соединяющей Совхоз Боровский 
с  деревней Новомихайловское. 
Мост, натянутый над Протвой, ну-
жен жителями обоих поселений, 
но по факту не принадлежит ни 
одному.

— Наши границы заканчивают-
ся на берегу реки, и такая же си-
туация с СП «Кривское», а натяну-
тый между ними мост ни входит ни 
туда, ни сюда. Мы несколько лет 
назад в рамках волонтерской рабо-
ты провели его ремонт, но по сути 
это единственный вариант прово-
дить здесь работы без нарушения 
законодательства. В прошлом году 
со своей стороны также подварили 
крепления и тросы, но это помога-
ет просто поддерживать общее со-
стояние. Чтобы мост не накрывало 
каждый паводок водой, его нужно 
переделывать, но как и кто это бу-
дет делать непонятно, —  рассказал 
глава администрации СП «Совхоз 
Боровский» Антон МАСНЯК.

Вот и получается, что в первую 
очередь проблема района связана 
с уже существующими перепра-
вами. Возможно, если разобрать-
ся с этими вопросами и найти мо-
стам хозяев, то и строить на их ме-
сте новые не потребуется.

Конечно, поиски идеального 
проекта остаются актуальными 
для того же проблемного Аграфе-
нино или Боровска, где эти кон-
струкции могут стать местом при-
тяжения для туристов. Но все же, 
говоря о первоочередных задачах, 
приведение в порядок уже имею-
щихся конструкций выглядит бо-
лее значимым и  приоритетным 
вопросом.

 ► Семен ФРОЛОВ

ОБСУЖДЕНИЕ

Казалось бы, в наше время нет ничего 
сложного в том, чтобы организовать переправу 
через реку. Но если посмотреть на мосты 
Боровского района сегодня, то становится 
очевидно, что люди пользуются сооружениями, 
воздвигнутыми в лучшем случае лет 15 назад.
На это на прошлой неделе обратили внимание 
и сами боровчане, обсуждая состояние 
подвесных мостов. Подобная конструкция 
показала себя самой простой, и вместе с тем 
надежной и эффективной. Но, как заметили 
в районной администрации, сегодня даже такой 
объект стоит космических денег.
А между тем в поселениях есть необходимость 
в организации новых переправ, и теперь 
чиновники задумались, как же решить 
повисший вопрос.

МЕЖДУ ДВУХ БЕРЕГОВМЕЖДУ ДВУХ БЕРЕГОВ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ 
ХОТЯТ ВОЗРОДИТЬ ХОТЯТ ВОЗРОДИТЬ 
ПОДВЕСНЫЕ МОСТЫПОДВЕСНЫЕ МОСТЫ



8 www.pressaobninsk.ru1 сентября 2022 / № 33 (796) ОБРАЗОВАНИЕ

В ПЕРВЫЙ РАЗ В ПЕРВЫЙ КЛАСС
Начало нового учебного года для 

жителей Боровского района всегда 
является настоящим праздником. 
В образовательных учреждениях 
стараются придать этому дню осо-
бую торжественность, подготавли-
вая яркие и необычные линейки.

Но нельзя забывать, что за всем 
этим кроется большая работа, ко-
торой в школах и районном отделе 
образования занимались в течение 
летних каникул. И ска-
жем прямо –учебный 
год для системы обра-
зования обещает быть 
не самым простым.

В первую очередь 
это связано с  боль-
шим количеством пер-
воклассников. В прин-
ципе, их число увели-
чивается постоянно, 
но на этот раз при-
рост составил сразу 
порядка 100 человек. 
Как рассказала на-

чальник отдела образования рай-
она Наталья КУСТОВА, за неделю 
до первого звонка уже было за-
регистрировано 990 первачков, 
определенных в 36 новых клас-
сов. Но учитывая, что набор за-
крывается только 5‑го сентября, 
цифра почти наверняка перева-
лит за тысячу.

Что это означает для школ? 
В первую очередь, частичное воз-
вращение к обучению в две сме-
ны. После строительства школы 
№ 5 в Балабанове и ее открытия 
в 2020‑м году многие родители 
и преподаватели вздохнули с об-
легчением, ведь их детям и подо-

печным больше не приходилось по-
стоянно сбивать устоявшийся ритм 
обучения, приходя на занятия то 
к утру, то после обеда.

К сожалению, в кривской, ермо-
линской и первой балабановской 
школах вторая смена вернется со-
вершенно точно, поскольку образо-
вательные учреждения откровенно 
перегружены, и другого пути у ру-
ководства просто нет. До послед-
него рассматривалась возможность 

перехода на подобный режим ра-
боты и первой боровской, где из‑за 
обилия первоклассников создано 
аж 5 первых классов.

— Всего в первые классы у нас 
пойдет 163 человека. Детей очень 
много, люди продолжают прихо-
дить, но несмотря на это мы продол-
жаем обучение в одну смену, —  рас-
сказал директор образовательного 
учреждения Сергей КУПРАНОВ.

Такой наплыв детей в школы рай-
она в отделе образования связы-
вают не только с большой рожда-
емостью, но и увеличением доли 
иностранных учеников. Особенно 
много детей из других стран на-
блюдают в районном центре. Также 
ряды учеников пополнили и ребята, 
прибывшие летом в Боровский рай-
он с территории ДНР и ЛНР. Таких 
учеников насчиталось 40 человек, 
и они были определены частично 
в Кривское, а частично все в ту же 
первую боровскую.
ПОЛНАЯ ГОТОВНОСТЬ

Как рассказала Наталья Кустова, 
в новом учебном году увеличилось 

и число 10‑х классов, ко-
торых теперь начитывает-
ся 15.

— Всего в  10‑й класс 
у нас пошло 230 учени-
ков. Это те ребята, ко-
торые хорошо мотиви-
рованы и  нацелены на 
поступление в  высшие 
образовательные учреж-
дения. Мы сохраняем для 
них профильную направ-
ленность обучения, и к та-
ким направлениям, как 
социально‑ экономический, 

гуманитарный, математический 
и тому подобное, добавится еще 
одни —  психолого‑ педагогический. 
Надеемся, что это пригодится тем, 
кто хочет стать учителем и  мо-
жет быть даже вернутся работать 
к нам в район, —  отметила Наталья 
Павловна.

Что же до остальных вопросов, 
касающихся подготовки к учебно-
му году, то все они были решены 
в срок. В 2022‑м году не было та-
ких масштабных событий как от-
крытие новых школ или больших 
капитальных ремонтов. Директо-
ра по возможности «откосмети-
ли» свои классы, и в целом обо-
шлось без задержек или проблем 
с подрядчиками.

Также в рамках программы «Точка 
роста» заработают два новых клас-
са —  один в балабановской тре-
тьей, а второй в боровской первой.

—  П р и е м к а  п р о ш л а  б е з 
 каких‑либо проблем, все наши шко-
лы готовы к учебному году. Классы 
в подобающем состоянии, учебни-

ки закуплены педагогов тоже хвата-
ет. К акие‑то небольшие сложности 
на местах, конечно, встречаются, 
но без этого никуда, и руководите-
ли с ними справляются, —  подвела 
итог Кустова.

Тяжелее всего пришлось препо-
давателям и директорам, которые 
в преддверии 1‑го сентября регу-
лярно ездили в Калугу на традици-
онную августовскую декаду и го-
товились к новому ученому году. 
В этот раз было организовано мно-
го семинаров и мастер‑ классов, по-
скольку в Минобре принято реше-
ние несколько сменить вектор ра-
боты с новым поколением. В связи 
с  глобальными событиями боль-
шой упор будет сделан на патрио-
тическое воспитание молодежи, что 
в свою очередь требует от препода-
вателей несколько другого подхода.

 ► Степан ФЕДОРОВ 

ШАГ НАЗАДШАГ НАЗАД
ШКОЛЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА ШКОЛЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА 
ВОЗВРАЩАЮТСЯ КО ВТОРОЙ СМЕНЕВОЗВРАЩАЮТСЯ КО ВТОРОЙ СМЕНЕ

Летние каникулы подошли 
к концу, и уже на этой неделе 
в школах Боровского района 
прозвенел первый звонок.
Три месяца образовательные 
учреждения были заняты 
подготовкой к этому 
событию, и теперь рады 
приветствовать учеников, 
которых, к слову, заметно 
прибавилось.
Ну а о том, что было сделано 
за время каникул, сколько 
первоклашек впервые 
перешагнуло порог своих 
альма- матер, и что нового 
ждать школьникам и их 
родителям в этом году, 
рассказала руководитель 
районного отдела 
образования Наталья 
КУСТОВА.
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На прошлой неделе в нашей газете выхо-
дило большое интервью с тренером по 

шахматам Сергеем ГАЛУСТЯНОМ, в котором 
он предрек успех одному из своих воспитан-
ников —  Матвею ДЕНИСОВУ на соревновани-
ях в Санкт- Петербурге.

В северной столице проходил престижный 
шахматный турнир «Петербургское лето». Уча-
стие в этом фестивале принимает порядка ты-
сячи спортсменов разных возрастов и уровней, 
начиная от начинающих стратегов и заканчи-
вая гроссмейстерами из России, Беларуси, 
Эстонии, Италии, Израиля и других стран.

На соревнованиях Матвей показал просто 
фантастический результат, набрав 8,5 баллов 
из 9 возможных.

Это позволило ему не только уверено занять 
первое место среди 39 претендентов, но и выйти 
в финал Кубка России среди юношей до 15 лет. 
Юный гроссмейстер полностью оправдал ожи-
дания своего наставника, а мы в свою очередь 
поздравляем их обоих с этим большим успехом.

СПОРТ

ИДЕЯ

ЕРМОЛИНСКИЙ ШАХМАТИСТ ЕРМОЛИНСКИЙ ШАХМАТИСТ 
ОПРАВДАЛ ПРОГНОЗ ТРЕНЕРАОПРАВДАЛ ПРОГНОЗ ТРЕНЕРА

20 сентября стар-
тует всерос-

сийская акция «Сдай 
макулатуру —  спаси 
дерево!». Проходит 
она в рамках нац-
проекта «Экология» 
и должна приучить 
россиян к раздель-
ному сбору мусора.

Принять участие 
в спасательной ак-
ции планируют пять-
десят регионов, сре-
ди них и Калужская 
область.

В  прошлом году 
жители нашего ре-
гиона уже спасали 
330 деревьев —  со-
вокупно насобирали 
33 772 кг макулатуры.

Правда, единолич-
но заявить о  себе 
в этой экоакции на-
вряд ли получит-
ся: принять участие 
смогут те, кто соби-
рает более 300 кг ненужной бумаги. 
Поэтому организаторы активность 
ожидают больше от уже сформиро-
ванных групп калужан: сотрудников 
предприятий, учащихся общеобразо-
вательных учреждений и обществен-
ных организаций.

Всем обещают грамоты (по всей 
видимости, чтобы было что сдавать 

во время следующей акции), денеж-
ные премии, а победителям —  цен-
ные призы.

Дополнительная информация по 
телефону +7 (965) 237–36–07; е‑mail 
s@sdai‑bumagu.com и на сайте ре-
гионального минприроды в разделе 
«Конкурсы».

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

СРОЧНЫЕ МЕРЫ

КАЛУЖАНЕ МОГУТ КАЛУЖАНЕ МОГУТ 
ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ 
В СПАСАТЕЛЬНОЙ АКЦИИВ СПАСАТЕЛЬНОЙ АКЦИИ

В Боровске только отпраздновали День города, 
а глава администрации района Николай КА-

ЛИНИЧЕВ уже запустил на своих страницах в соц-
сетях опрос «Чтобы бы вы хотели увидеть в сле-
дующем году на юбилее Дня города Боровска?».

Вариантов к 665‑й годовщине предлагает 
несколько, в том числе и собственные.

Пока в комментариях под постом побеж-
дает тема ярмарок местных мастеров. Ком-
ментаторы из числа рукодельниц пишут, что 
они готовы выместить с прилавков китайские 
безделушки своими работами, выполненны-
ми в разных техниках. Более того, они хотят, 
чтобы ярмарки такого плана организовывали 
постоянно, а не только по случаю.

Идея хорошая, поскольку туристы, приезжа-
ющие в Боровск, обязательно нашли бы, что 
увезти с собой на память, а мастера получи-
ли возможность окупать вложение средства.

Учитывая, что недавно в интервью нашей 
газете «Неделя Боровского района» Нико-
лай Калиничев делал акцент на экономиче-
скую заинтересованность боровчан в разви-
тии местного туризма, ярмарки рукодельниц 
могли бы стать очередным шагом в этом на-
правлении, а то и новой фишкой района, же-
лающего заработать на праздно гуляющих 
россиянах.

БОРОВСКИЕ МАСТЕРА БОРОВСКИЕ МАСТЕРА 
ХОТЯТ БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯХОТЯТ БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ

12+12+
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Кариес является одной из 
самых частых причин потери 
зубов. Часто мы сталкиваемся 
с пациентами, которые вроде 
бы ухаживают за зубами, регу-
лярно посещают стоматолога, 
но продолжают почти ежегодно 
лечить все новые и новые ка-
риесы, а порой и удалять раз-
рушенные зубы, что приводит 
к дорогостоящему протезиро-
ванию.

Чтобы решить  какую-то про-
блему, нужно вначале разо-
браться в ее истоках. В чем при-
чина кариеса? Для развития ка-
риеса нужно три фактора: бак-
терии зубного налета, простые 
углеводы и время. Как предот-
вратить кариес? Есть два основ-
ных пути: первый —  укреплять 
зубы, чтобы они были настолько 
твердыми, что ни одна кислота, 
производимая бактериями, не 
могла бы их разрушить, и вто-
рой —  бороться с бактериями. 
Контроль количества простых 
углеводов в еде (сладостей 
и сладких напитков) и частоты 
их употребления также оказы-
вает значительное влияние на 
развитие кариеса, особенно это 
важно в детском возрасте.

Что мы знаем об укрепле-
нии зубов? Имеет ли значение 
генетика и наследственность? 
Конечно имеет, именно поэто-
му мы часто слышим истории 
про бабушек, которые никогда 
не чистили зубы и в преклон-
ном возрасте сохранили их 
все. Такие люди встречаются, 
но, к сожалению, их очень 
мало. Что же делать, если 
с генетикой не очень повез-
ло? Укреплять эмаль! В этом 
помогут зубные пасты и опо-
ласкиватели с фтором. Имен-
но фтор, несмотря на попытки 
масс-медиа очернить его, яв-
ляется самым эффективным 
противокариозным агентом; 
он безопасен при примене-
нии в составе ополаскивате-
лей и паст. Фторировать зубы 
мы можем не только дома, но 
и профессионально. Существу-
ют специализированные лаки 
и гели, необходимость и крат-
ность их применения оценива-
ет врач. Также восстановление 
минерального состава зубов 
(в том числе и фторсодержа-
щими препаратами) должно 
быть финальным этапом про-
фессиональной гигиены.

Что мы знаем о борьбе с бак-
териями? Избавиться от наших 
«сожителей» насовсем и пол-
ностью невозможно, а ведь 
есть еще хорошие бактерии, 
которые помогают нашему ор-
ганизму (например, выделяя 
вещества, способствующие 

снижению кровяного давления). 
Тактика взаимодействия с бак-
териями такова: поддержать хо-
рошие —  рациональное питание 
с достаточным количеством во-
локон (овощей) и употребле-
ние естественных пробиотиков 
(кисломолочные продукты, ква-
шенные овощи, чайный гриб); 
и бороться с плохими.

Плохие бактерии, которые 
живут на зубах и десне, обра-
зуют пленку, хорошо фиксиро-
ванную к поверхности, и как 
только пленка приобретает 
определенную структуру, она 
становится вредной и вызы-
вает кариес, гингивит и паро-
донтит. Чтобы бактериальной 
пленке стать опасной нужно 
время, и это время —  12–24 
часа. Именно поэтому мы чи-
стим зубы два раза в день щет-
кой и один раз в день между 
зубами нитью или ершиком 
(в некоторых ситуациях ирри-
гатор также помогает в уходе 
за полостью рта), а не только 
чтобы убрать остатки пищи. 
К сожалению, в полости рта 
достаточно много труднодо-
ступных мест, бактериальный 
налет накапливается, впи-
тывает минералы из слюны 
и становится камнем, кото-
рый уже невозможно удалить 
дома, только профессионально, 
у врача стоматолога. Камень 
необходимо удалять своевре-
менно, потому что он не только 
раздражает десну и вызывает 

«пролежни» на ней, но и явля-
ется «коралловым рифом» для 
вредных бактерий.

Самая эффективная комби-
нация в борьбе с кариесом —  
хороший домашний уход и ре-
гулярная профессиональная 
гигиена. Помочь в подборе 
средств домашнего ухода, на-
учить ими пользоваться вам 

поможет врач-гигиенист, он 
же определит кратность про-
фессиональных гигиен и выявит 
ранние кариозные поражения, 
что тоже крайне важно, потому 
что лечить кариес на ранних 
стадиях гораздо легче и дешев-
ле, чем на поздних.

Здоровья вам и вашим зубам!

Записаться на консультацию  
и профессиональную гигиену можно:
Ребенка —  в ООО «Детский Жемчуг»  

+7(900) 574-62-62
Взрослого —  в ООО «Жемчуг»  

и «Цифровой Жемчуг»  
+7 (800) 200-57-15

Кариес. Победим?

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Реклама.

Марина Вишнякова — врач-стоматолог, пародонтолог, хирург

По данным ВОЗ кариес —  
одно из самых распростра-
ненных заболеваний, в мире 
от 60 до 90% школьников 
имеют кариес и около 100% 
взрослых.
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14 сентября
Концерт Stand- UP. Евгений Чебатков —  
«Стальной звук».
Начало в 19.00 18+

16 сентября
 Открытие XVII Международного 
Православного Сретенского
Кинофестиваля «Встреча». Начало в 18.00 12+

19 сентября
 Закрытие XVII Международного 
Православного Сретенского
Кинофестиваля «Встреча». Начало в 18.00 12+

24 сентября
Открытие творческого сезона.
Концерт Российского Государственного 
академического камерного «Вивальди- 
оркестра» с программой на «На бис!».

Художественный руководитель и дирижер 
Безродная Светлана Борисовна.  Начало в 
18.00 12+

26 сентября
Концерт Stand- UP. Денис Дорохов —  
«В предлагаемых обстоятельствах». Начало 
в 19.00 18+

ЭКСКУРСИИ НА СЕНТЯБРЬ 2022 Г.
10 сентября

 Третьяковская галерея —  «Древне- русское 
искусство». 16+

11 сентября
 Главный Храм Вооруженных Сил России 
и музейный комплекс «Дорога Памяти». 16+

17 сентября
 Оптина Пустынь. Шамордино. с.Клыково. 16+

Телефоны для справок:  
393-32-74; 393-27-90

ТРЕБУЮТСЯ

Требуется ДВОРНИК,  
звонить по тел.8 (48439) 7- 04-41

МП «Дом учёных» требуется СТОРОЖ 
И ДВОРНИК  

Тел.: +7(910) 915 56 06  
39-7-04-41

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. График 
работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
МЕХАНИК-ВОДИТЕЛЬ по обслужи-

ванию парка легковых автомобилей.  
т. +7 903 026 96 36 

Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
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В СЕТИ

Осень —  время собирать урожай 
и удивлять им своих соседей и под-
писчиков. Этой теме на минувшей 
неделе было посвящено несколько 
постов в пабликах и на страницах 
калужских чиновников. Но нам, бо-
ровчанам, «сверху» адресовали два 
наиболее ярких послания.

18+
Паблик в ВК администрации Бо-

ровского района тоже нашел, чем 

похвастать! И это урожай томатов 
одной из местных огородниц.

«Необычный сорт помидоров под 
названием «Дрова» вырастила жи-
тельница Боровска Галина Калено-
ва», —  сообщил жителям района 
затейник‑ админ.

Помидоры и вправду неплохи, 
но подписчики паблика оценили 
не столько сам урожай, сколько их 
внешний вид:

— В ообще‑то, все их называют не 
так. 18+, —  пишет одна из них.

— На часть мужского организма 
похожи, ну уж не на дрова точно, —  
отзывается другая.

Не согласиться с такой ассоциа-
цией женщин сложно, как впрочем 
и понять игры разума администра-
тора официальной страницы ис-
полнительной власти целого рай-
она, да еще, как позиционируется, 
с глубокими духовными корнями. 
Хотя и это слово тоже неоднознач-
но, прям как помидоры у боровской 
администрации.

ТОЖЕ УЧАСТВОВАЛ
А вот экс‑глава администрации 

Боровского района, а ныне предсе-
датель Законодательного собрания 
Калужской области Геннадий НОВО-
СЕЛЬЦЕВ на личной странице в ВК 
похвастался супругой. Ее фото не 
выложил, а вот урожай с огорода, 
выращенный ее трудами, показал.

Своим подписчикам спикер 
ЗС признался, что он у  супруги 
в плодово‑ ягодном деле лишь на 
подхвате. Но и это участие оценили 
многочисленными лайками.

АДМИНИСТРАЦИЯ РАЙОНА ПОХВАСТАЛА НЕПРИЛИЧНЫМИ АДМИНИСТРАЦИЯ РАЙОНА ПОХВАСТАЛА НЕПРИЛИЧНЫМИ 
ПОМИДОРАМИ, А СПИКЕР ЗАКСОБРАНИЯ —  ЖЕНОЙПОМИДОРАМИ, А СПИКЕР ЗАКСОБРАНИЯ —  ЖЕНОЙ
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В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.
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З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


